
11● :

孟

一

波
一

一一
一一一
一イ

一
一一

毒
丁

１

一

Ｆ

一
幕
一

等
一

高
一

業
一

珀



鰊瞼鰺瘍瞼餃颯瘍鰺鰺鰊黎蝙

1.電気電子工学はどういうところで応用されているの ?

電気は,一番使いやすいエネル

ギーです。
電気エネルギーをコントロール

することは,また,環境問題解決
のためのキーポイントの一つです。

電気電子工学は,「 1 」の例を始めとする様々な場所から求められて
います。本学科ではそれらに応えるプロのエンジエアを育てるため,「電

磁気学」など基礎科目をしつかりと固めた上で,応用科目をバランスよく

学びます。また,学科の教育には,「 3」の実験や研究が効果的に組
み合わせられています。

織欝性 3.実験や研究の特徴は ?

電気電子工学は,私たちが知らない

間に生活を支えています。
例えばエコロジー。自動車の燃費向上

に大きく役立っていますし,エアコンや冷

蔵庫の効率を大きく改善しています。

2.電気電子工学科のカリキュラムは?

携帯電話はエレクトロニ

クスの集大成です。
さまざまな技術が芸術的

に使われ,今なお進化を
止めません。

低学年から高学年まで,少人数の実

験で繰り返し学習し,「 技術力」口「独倉1

性」口「自主性」を伸ばします。

平成19年度入学者
からは,卒業時に電

気主任技術者にな

ための資格が得られ

る認定校です

学生実験 ★ 創造性育成型学生実験 贅 卒業研究 ★

実施 1～ 5年生の毎週一度の午後 5年生のほぼ毎日午後

概 要

4人程度のグループで
スタッフ指導の下で,

週毎にテーマに取組
みレポートで報告。

同じテーマにlヶ月以上取

組み,問題点は学生の自由

な発想で解決。1,2,4年
と繰り返し実施。

学生ごとのテーマに1年

間かけて取組み ,

学年末に発表し,卒
業論文を提出。

効果

多彩な「技術力」を身
につける。

「独創性」口「自主性」

の向上。

総合的研究能力の向上。
「技術力」口「独創性」口「自
主性」のいずれも伸ばす。

グループワークによる課題の解決方法を学ぶ。

鸞 デザインした

アンテナで,こん

なにも感度増大 !

(1年生,導入教育 )

鸞 手づくリス

ピーカが完成。
いい音聞こえた I

(2年生,倉1造実験 )

★ 分かつた ! 贅 動いたつ。設計通りの

ここが回路の  特性だ !エンジエア魂

ポイントだつ。  でトラブル乗り越えた。

(3年生,工学実験) (4年 生,PBL)

☆ 卒業研究は最後

の総仕上げ。これ

が成果ですつ !

(5年生,卒業研究 )
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私が「電気」に興味を持つたのは、電気エ

事の仕事をしている父の姿を見たときから。

専門知識を身に付けたくて、高専を選択し

た。

高専では、数学・物理・化学といつた基礎

知識から電気・電子に関する専門知識、さ

らには情報処理・機械工学など幅広い知

識を習得することができた。また、様々な

実習や実験、卒業研究を通して技術力、倉1

造力が形成された。おかげで、将来の選択

肢は広かつた。

私は、大学に進学後、就職する道を選んだ。

大学では電子工学科を専攻。ここでは特

別講義を受講して「高等
学校教諭一種1免許‐」を|

取得した。入社後|は1薄
膜形成などのデ|バイス|

拿種菫ス獣鷲笹菫2纏
わり、途中3年程の育1児

期間を経てt現在博製|
品事故解析、材料分析t

研究開発サポ■卜|など|

の業務に就いているも様々な分析機器を
使つて、形態観察や1構造解析、元素分析
などを行なうのが主な仕事。私がいろいろ

な道を進んで来れたのも、高専で過ごした
5年間が根底にあるからだと思う。
電気電子技術は世の中を支える必要不可

欠要素の一つ。ユビキタス社会の到来や

環境・エネルギー危機の回避など、これか

らもっと活躍できる分野と感じる。この分野
の基礎技術を短期間で集中して習得でき
るのが高専の電気電子工学科の利点。
きつかけは何でもいい。ちょっとでも興味が

あつたらぜひ電気電子工学科の扉を開け
てみて。そこには自分の可能性が眠つてい

るかもしれないから。
|‐  東芝テック 南恩美 (25期卒業)

中学生の皆さん、こんにちは。私は1978年 に

電気工学科を卒業し現在の会社に入社して約30
年間、電気による制御システムの設計に携わつ

てきました。

水の制御、ガスの制御、温度の制御、焼却の制

御、最近では風力、太陽光発電の制御など。制

御する機器は、ホ
゜
ンプ、コンヘ

゛
ア、ハ

゛
ルフ
・
、エンシ

゛
ンなど

の機械器具ですが、いずれも“電気"で制御してそ
の目的を果たしています。例えば蛇口をひねると
必ずある一定の水圧で水が供給される仕組みに

なつていますが、これも水の送り出し側の配水ホ
゜
ン

プ場で、需要に応じて電気で圧力制御をしている
のです。最近は制御の仕組みもハ

゜
ワーエレ外ロニクス

の技術の発展でより高度に制御できるようになっ

私は電気工学科での授業でプラ
ズマに強い興味を持ち、1989年に

高専を卒業すると、東北大学に編

入学し、プラズマ・核融合の研究を

行いました。大学院博士後期課程

まで進学し、修了後、核融合科学研

究所の助手を経て、2007年 から九

州大学の准教授として、核融合炉

実現を目指して乱流プラズマのダイ

ナミクスの実験研究を行つています。
九州大学の大学院には高専からの

編入生や専攻科卒業生が多く入学

しています。
研究者になつ
た今、高専時
代を振り返る
と、物理学、工

学の基礎をみ
つちりと鍛えら

れた事が財産
になつていると

感じます。編入

学後に講義で苦労する事はありま
せんでしたし、電気・電子回路や応

用数学に関する知識は実験研究を

行ううえで非常に強力な武器になつ

ています。
将来、研究や開発での活躍を目指
している方々、高専で受けた教育は、
通常の高校一大学というコースで

は得難い独自のユニークさへと発

展する可能性があります。皆さんの

チャレンジを期待しています。

九州大学 応用力学研究所
准教授 博士(工学)

稲垣 滋 (23期卒業)

|||‐■||■■■■■‐●■|■|,|■ |‐|,|.■■■■

てきています。私もその製品 ■|
を作り出し、現地で稼動させ ||

真百宅層鷲11壕a電可]矛
:

蠅   |
貴重な時間でした。高専における“実験を通して

確認しながら学ぶ"という教育の仕組み、15歳か

ら20歳までの一貫教育が今の私を作つてくれた

といつても過言ではありません。

現在は高専時代に熱中していたソフトテニスを楽
しむ余裕もでてきました。平日は、“社会インフラ

整備のための物作り"に、休 日は“各種大会への

参加"と充実した毎日を送つております。

皆さん、20歳までの貴重な5年間を高専で、しか

もインフラを作る電気工学の勉強にぜひチャレンシ
゛
し

てみてください。社会は高専の電気・電子工学科
の卒業生を待つています。

(株 )日 立アイイーシステム

情報制御システム本部長 河合庄二 (12期卒業)

科学や電気電子のことなどが好きで、

高専に入学しました。 入学してみて他
の高校にはない良さを感じました。例

えば、1年生の頃から1,2教科ですが

専門教科があります。最初に学ぶこと

は中学の理科の延長のような内容で

すが、高校と違い、学んだことを実験で

確認します。実験は

週に1度以上あり、
楽しく実践的に学ベ

ます。理系の大学、
企業を目指す人には
オススメです。 また、
沼津高専には寮があ
ります。1年生は初め
ての共同生活になる
と思いますが、心西己は無用です。なぜ

なら上級生が集団生活に重要な礼儀、

例えば挨拶などを優しく、時には厳しく

教えてくれます。このことは社会に出て

から随分役に立ったと、卒業した先輩
はいっています。また、勉強も、よく分
かつている上級生が身近に何人もいて

教えて貰え、安心できます。
3年 (47期生)増田寛人

(焼津市立小川中学校出身)

現代において「電気」はあらゆる場面で使

われ私たちの生活にとつて欠かすことので

きないものとなつています。私は「電気」に非
常に興味があり沼津高専に入学したいと思
いました。また、専門的な知識を1年生から
5年生までの5年間でじつくり学ぶことができ

飯     :遠 こ|

た日々 を送つてしヽます:1先||
輩との接点が多しヽのも嵩1専■
の魅力だと思いまするまたt優秀かつ個性

的な先生方の授業はとても楽しいです。

高専では普通の高校では決して体験す

ることのできない様々な貴重な体験をする
ことができます。勉強は大変ですが、毎日
しつかり勉強すれば大丈夫だと思います。
1年 (49期生)山石 直也

(掛川市立大須賀中学校 出身)

現在私たちの身の回りには、電気が

ないと生活をしていけないほど電気を

使用しているものがたくさんあります。

電気電子工学科は、この今の時代に

必要な電気に関する技術を主に学ぶこ

とのできる学科です。授業では、電気
に関するさまざまな基礎的な知識を学
らミことができました。

特に、4年生の時には
PBLと して実際にグル
ープの仲間と協力して

発振回路を設計・製作
することで、授業で学
んだ知識を実践して深
めることもできました。
そして卒業後の進路も、
この学科では推薦を取ることができ、
先生も積極的に面接に対しての指導を
してくださつたので、無事に大学に編入

することができました。今は、太陽光発
電についての卒業研究に取り組んでい

ます。
5年 (45期生)Jヽ林周平

(小山町立須走中学校出身)



最近5年間の就 ・進学1

就 職

企業/年度 ■17 H18 H19 H2C 121 合 計

矢崎総業 1
つ
４ 1 4

小糸製作所 1
つ
４ 1 4

日本たばこ産業 1 1 1 l 4

関東 自動車 2 1 3

東京電力 1 1 l 1 l 5

JR東海 1 1 l 3

NTTファシリティーズ 1 1 l 1 4

中部電力 1 1 1 1 2 6

明電ソフトウェア 1 1 2

森永製菓 1 1

リコー 1 1 1 1 4

ハナソニックITS 1 1 1 3

セコム l 1

パイオニア 1 1 2

王子製紙
つ
４ 2

明電舎 l I 1 3

中外製薬 1 1 2

第一製薬 1 1

つ
ん

東芝 1 l 1 3

日本オーチスエレベータ 1 1 2

その他 (各 1社 ) 8 6 6 10 39

合 計 つ
４

つ
乙

う
ん 17 つ

乙 20 101

進 学

大学・専攻科/年度 H17 H18 H19 H20 H21 合計

沼津高専・専攻科 4 5 2 5 4 20

豊橋技術科学大学 つ
ん

つ
Ｄ 2 7 17

静岡大学 3 う
ん 1 l 7

長岡技術科学大学 1
う
乙 1 1 5

東京農工大学 2 2 4

名古屋大学 1
つ
４ 1 4

筑波大学 I 1 1 1 4

横浜国立大学 1 ]

つ
ん 4

千葉大学 う
乙 1 1 4

電気通信大学 1 1 1 3

東京大学 1 1
つ
４

首者6大学東京 1 1 2

岡山大学 1 1 2

京都大学 1 1

東北大学 1 1

九州大学 1 1

山梨大学 1 1

福島大学 l 1

埼玉大学 1 l

東京海洋大学 1 l

富山大学 1 l

金沢大学 1 1

信州大学 1 I

二重大学 1 I

大阪大学 1 1

神戸大学 1 1

奈良女子大学 1 1

鹿児島大学 1 1

琉球大学 1 1

立命館大学 1 2 ０
４ l 6

関西大学 1 1

神奈川大学 1 1

合 計 20 20 う
０

つ
４ 15 24 102

進路の概要

◎就職と進学の割合は、

す。

5割ずつで

◎就職では、2010年度求人があつた会社

は、約 350社 にのばります。

◎電気系企業から食品・製薬関連企業な

ど、幅広い就職先があります。

◎進学では、大学 3年次への編入と、高

専の専攻科入学の道があります。複数

の大学受験が可能で、国立大学口工学

部が中心です。

沼1津高1専1電1気電1子工1学科|ホ■|ム ■ヽジ■■|
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